



# Asamblea General

Distr. general  
5 de noviembre de 2018  
Español  
Original: inglés

---

## Septuagésimo tercer período de sesiones

Tema 54 del programa

### **Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente**

## **Carta de fecha 31 de octubre de 2018 dirigida al Secretario General por el Representante Permanente Adjunto de los Estados Unidos de América ante las Naciones Unidas**

Este año, los Estados Unidos no pudieron sumarse al consenso relativo al informe del Grupo de Trabajo sobre la Financiación del Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (A/73/349) y se desvincularon del texto.

Los Estados Unidos consideran que en el informe no se abordan adecuadamente los orígenes de los problemas financieros del Organismo de Obras Públicas y Socorro de las Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Cercano Oriente (OOPS) y, lamentablemente, se utiliza un lenguaje politizado y sesgado. En un esfuerzo por conseguir que el informe fuera más equilibrado, los Estados Unidos propusieron que se incluyera en él una condena de Hamás, que es uno de los principales causantes del sufrimiento de los palestinos en Gaza. Las modificaciones que propusimos reflejaban la realidad de la situación sobre el terreno, en particular el hecho de que Hamás utilizaba deliberadamente las instalaciones del OOPS para encubrir su red de túneles subterráneos y la cínica decisión de Hamás de utilizar sus recursos limitados en sus actividades militantes a expensas del pueblo palestino. La inclusión de ese texto no debería haber sido objeto de controversia. Sin texto relativo a Hamás, que es uno de los causantes principales de la situación humanitaria y económica que sufren los palestinos —incluidos los beneficiarios de la labor del OOPS— en Gaza, el informe resultaba totalmente tendencioso.

El 31 de agosto, la Administración decidió que no haría nuevas contribuciones al OOPS. Como dejaron claro los Estados Unidos, más allá del propio déficit presupuestario y de no haber logrado un reparto adecuado y apropiado de la carga, el modelo institucional y las prácticas fiscales fundamentales que han caracterizado al OOPS durante años —vinculados a su comunidad de beneficiarios reconocidos, que crece exponencialmente y sin cesar— son sencillamente insostenibles. Los Estados Unidos ya han comenzado a intensificar el diálogo con las Naciones Unidas, los Gobiernos de los países de acogida y las partes interesadas internacionales sobre nuevos modelos y enfoques, que podrían incluir la asistencia bilateral directa de los



Estados Unidos y otros asociados, para proporcionar a los niños palestinos de hoy un camino más duradero y fiable hacia un futuro mejor.

Esperamos que, en el futuro, el Grupo de Trabajo pueda aprobar un informe en el que se aborde la auténtica situación política sobre el terreno y se busquen formas innovadoras de resolver los problemas estructurales del modelo del OOPS.

Le agradeceríamos que tuviera a bien publicar la presente carta como documento de la Asamblea General, en relación con el tema 54 del programa.

*(Firmado)* Jonathan R. **Cohen**  
Embajador

---